





Tujuan risetnya adalah:

1. Guna menelaah efek Tingkat Perputaran Kasnya ke Profitabilitas LPDnya di Kecamatan Sukawati.
2. Untuk menelaah efek Pertumbuhan Jumlah Nasabah Kredit ke Profitabilitas LPDnya di Kecamatan Sukawati.
3. Guna menelaah efek *Non Performing Loan (NPL)* ke Profitabilitas LPDnya di Kecamatan Sukawati.

Manfaat dari penelitian ini:

1. Bagi Lembaga Perkreditan Desa (LPD) penelitian ini diharapkan memberikan tambahan informasi kepada pihak internal perusahaan mengenai pengaruh Perputaran Kasnya, Pertumbuhan Jumlah Nasabah Kredit serta Non Performing Loans (NPL) pada Profitabilitas
2. Bagi Universitas penelitian ini diharapkan dapat memberikan deskripsi tentang pengaruh perputaran kas, jumlah nasabah dan risiko kredit terhadap profitabilitas Lembaga Perkreditan Desa. Dan nantinya dapat digunakan sebagai tambahan bacaan perpustakaan yang juga dapat dijadikan sebagai refrensi untuk mahasiswa lainnya dalam penulisan skripsi.
3. Bagi mahasiswa Penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan kepada mahasiswa agar dapat mengembangkan penelitian terkait perputaran kasnya, jumlah nasabah kredit juga risiko kreditnya dalam cakupan profitabilitasnya dari Lembaga Perkreditan Desa. Hasil penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan sumbangan wawasan dan juga dapat dijadikan referensi dalam penelitian selanjutnya.

**KAJIAN PUSTAKA**

Melewar (2008:100) menyebutkan bahwa perusahaan berkomunikasi dengan pihak yang berkepentingan pada bisnisnya melalui sinyal. Teori sinyal menjelaskan alasan bisnis untuk menyebar informasi yang berkaitan pada aktivitas bisnis ke pihak berkepentingan antara lain investornya, krediturnya, serta masyarakat (Febriani & Suardikha, 2019). Teori sinyal menjelaskan bahwa manajemen menggunakan sinyal untuk mengkomunikasikan tindakan yang diambil oleh internal perusahaan untuk mengurangi asimetri informasi, yang terjadi ketika manajemen mengetahui lebih banyak informasi internal LPD daripada investor, kreditur, dan publik.

Kemampuan perusahaan dalam mengelola kasnya untuk menghasilkan pendapatan penjualan dapat dinilai dengan menggunakan perputaran kas. Pertumbuhan jumlah nasabah kredit dinyatakan dengan persentase yang menunjukkan peningkatan jumlah nasabah kredit pada tahun



**Tabel 1. Perolehan Sampel Menurut Kriteria Penentuan Sampel**

No	Kriteria	Total
1	LPD pada Kecamatan Sukawatii	33
2	LPD tidak melakukan penyeteroran laporan keuangannya ke LPLPD	0
3	LPD yang melakukan penerbitan laporan keuangannya dengan tahun buku terakhir	33
	Total sampelnya yang sesuai	33
	Total data sesuai periode penelitiannya (33 x 3 tahun)	99

Sumber: Data diolah, (2022)

Tabel 1 memperlihatkan bahwasanya kriteria penentuan sampel yang digunakan dalam penelitiannya yakni yang pertama LPD pada kecamatan sukawati jumlahnya 33 LPD, yang kedua LPD tanpa menyetorkan laporan keuangan kepada LPLPD, dan yang terakhir LPD yang menerbitkan laporan keuangan menggunakan tahun buku terakhir yang berjumlah 33 LPD. Dan untuk periode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu dari tahun 2019 sampai tahun 2021 (3 tahun). Jadi jumlah data selama periode penelitian yaitu jumlah seluruh LPD (33 LPD) dikalikan periode penelitian (3 tahun) didapatkan jumlah 99.

Data dalam penelitian ini akan dianalisis melalui beberapa tahanan pengujian yaitu:

1. Uji Statistik Deskriptif

Statistik deskriptif memberi informasi mengenai variabel penelitian yaitu rata-rata, standar deviasi, nilai minimum, nilai maksimum, dan jumlah sampel.

2. Pengujian Asumsi Klasik

Ada 4 tahap uji yakni pengujian normalitas, pengujian multikolinearitasnya, pengujian heteroskedastisitasnya, pengujian autokorelasinya. Guna mendeteksi kenormalan pendistribusian data, harus dilakukan pengujian normalitasnya, dan uji normalitas harus menghasilkan nilai sig. melebihi 0,05. Menggunakan metode Glajer, uji multikolinearitas dilakukan dengan memeriksa nilai VIF yang di bawah 10 dan nilai toleransi harus lebih besar dari 0,10. Uji heteroskedastisitas digunakan untuk memeriksa heteroskedastisitas pada data, dan Sig nilai harus lebih besar dari 0,05. Dengan menggunakan uji Durbin-Watson (uji DW/dalam statistik), uji autokorelasi bertujuan untuk mengetahui pengaruh data dari pengamatan sebelumnya terhadap model regresi.

3. Uji Analisis Regresi Linear Berganda

Dalam tahap pengujian ini persamaan regresi yang digunakan:

$$Y = \alpha + \beta_1 X_1 + \beta_2 X_2 + \beta_3 X_3 + e$$









Hasil analisis pertumbuhan angka nasabah kreditnya menunjukkan bahwa nilai koefisien parameter sebesar 0,129, nilai t-hitung sebesar 3.611 dan taraf signifikansi sebesar 0,010, sehingga dengan taraf signifikan dibawah 0,05 disimpulkan variabel pertumbuhan jumlah nasabah kredit menaruh dampak positif signifikannya ke variabel profitabilitasnya, selanjutnya hipotesis kedua (H2) teruji valid dimana menemukan hasil yang sama dengan riset terdahulu oleh K. Ari Suryani JW (2015) dan Gede Putu Agus Jana Susila (2020)

Berdasarkan analisis, NPL mempunyai koefisien parameter -0,163, t-hitungnya -2.477 dan signifikansinya 0,035, dimana *Non Performing Loan (NPL)* memberi dampak negatif signifikan dalam profitabilitasnya, selanjutnya hipotesis ketiga (H3) teruji valid, dimana menemukan hasil yang sama dengan riset terdahulu oleh Putri dan Mustanda (2019)

## SIMPULAN DAN SARAN

1. Perputaran kas memberi dampak positif signifikan pada profitabilitasnya. Hasil ini menunjukkan bahwa tingginya perputaran kas pada LPD maka akan meningkatkan profitabilitas. Perputaran kas menunjukkan kecepatan perubahan aset lancar menjadi kas melalui pinjaman kredit atau tabungan nasabah.
2. Pertumbuhan jumlah nasabah kredit memberi dampak positif signifikan pada variabel profitabilitasnya. Hasil menunjukkan meningkatnya pertumbuhan nasabah kredit pada LPD akan meningkatkan profitabilitasnya. Dikarenakan laba terbesar didapat dari bunga kredit yang dibayarkan oleh nasabah.
3. *Non Performing Loans (NPL)* memberikan pengaruh negatif signifikan pada profitabilitasnya. Hasil memperlihatkan tingginya NPL LPD akan menurunkan profitabilitas. Jika NPL itu terjadi maka jumlah kas pada LPD berkurang, karena kas digunakan untuk menutupi tingginya rasio kredit bermasalah.

Berdasarkan hasil penelitiannya serta simpulan, kemudian rekomendasi yang dapat dikemukakan yaitu, seluruh Lembaga Perkreditan Desa (LPD) di Kecamatan Sukawati hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam merancang regulasi dan kebijakan yang berkaitan dengan usaha peningkatan profitabilitas perusahaan. Perputaran kas yang baik perlu diperhatikan oleh LPD. Kedepannya pihak LPD juga wajib memperhatikan pertumbuhan jumlah nasabah kredit agar nantinya dapat dengan baik meningkatkan profitabilitas. *Non Performing Loan (NPL)* juga harus diperhatikan, sebelum memberikan kredit pihak LPD harus memastikan bahwa nasabah memiliki kemampuan untuk membayar kredit disetiap bulannya sehingga LPD terhindar dari resiko kredit macet yang mampu menurunkan tingkat profitabilitas. Bagi penelitian selanjutnya,



- Putri, I. G. A. N. K., & Mustanda, I. K. (2019). Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Dan Non Performing Loan Terhadap Profitabilitas Pada LPD Di Kota Denpasar. *E-Jurnal Manajemen Universitas Udayana*, 8(6).
- Putri, R. N. O. S., & Dewi, S. K. S. D. (2017). Pengaruh LDR, CAR, NPL, BOPO Terhadap Profitabilitas Lembaga Perkreditan Desa di Kota Denpasar (Doctoral dissertation, Udayana University).
- Radarbali.jawapos.com.2021. Puluhan Lembaga Perkreditan Desa di Gianyar Bali Bermasalah 17 LPD Tak Beroperasi, 5 Lainnya Tak Melapor <https://radarbali.jawapos.com/berita-daerah/dwipa/05/06/2021/puluhan-lembaga-perkreditan-des-a-di-gianyar-bali-bermasalah>
- Sudarsana, I. K. A., & Suarjaya, A. A. G. (2019). Pengaruh kecukupan modal, risiko kredit, likuiditas, dan efisiensi operasional terhadap profitabilitas LPD di Kabupaten Karangasem. *E-Jurnal Manajemen Universitas Udayana*, 8(10), 6022-6041.
- Sugiyono, P. D. (2020). Metode penelitian bisnis: pendekatan kuantitatif, kualitatif, kombinasi, dan R&D. Penerbit CV. Alfabeta: Bandung, 225.
- Sukarno, K. W., & Syaichu, M. (2006). Analisis faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja bank umum di Indonesia. *Jurnal Studi Manajemen Organisasi*, 3(2), 46-58.
- Suryani Jw, K Ari. 2015. Pengaruh TPK, LDR, BOPO, Dan Pertumbuhan Jumlah Nasabah Kredit Pada Profitabilitas LPD. *E-Jurnal Akuntansi*, 13 (1):33- 49
- Susila, G. P. A. J. (2020). Dampak Tingkat Perputaran Kas, Perputaran Piutang dan Jumlah Nasabah Kredit terhadap Profitabilitas. *JIA (Jurnal Ilmiah Akuntansi)*, 5(2), 308-324.
- Yuesti, A., Dharma, I. G. O. W., & Sudiartana, I. M. (2019). Pengaruh Perputaran Kas, Penyaluran Kredit, Pertumbuhan Tabungan, Dan Kecukupan Modal Terhadap Profitabilitas LPD Di Kota Denpasar Periode 2013-2016. *JSAM (Jurnal Sains, Akuntansi dan Manajemen)*, 1(3), 368-407.